

令和年度第1回 JCHO 病院新宿地域協議会議事概要

日 時：令和元年 6 月 28 日（金）13：00 ～ 14：10

場 所：JCHO 東京山手メディカルセンター 3階大会議室

出席者：松本委員（新宿区健康部健康づくり課）

大瀧委員（新宿区若松町高齢者総合相談センター）

服部委員（白十字訪問看護ステーション）

山田委員（新宿区町会連合会）

原 委員（新宿区医師会）

東京新宿 MC ： 関根委員、田中委員、野月委員、溝尾委員

東京山手 MC ： 矢野委員、中村委員、長谷川委員、笠井委員

司 会：東京山手メディカルセンター院長 矢野哲

議事概要

1. 開会

矢野委員

本日はお忙しい中、お集まりいただきありがとうございます。令和元年度第1回 JCHO 新宿地域協議会を始めさせていただきます。本日も集りの各関係の方々、地域の皆さんから、新宿区内にある JCHO の 2 つの病院に対してご意見をいただき、今後の病院運営に役立てていきたいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。

2. 委員の紹介

（各委員より自己紹介）

3. 両施設の取り組みについて

○東京新宿メディカルセンター

溝尾委員：スライド資料により説明(スライド：地域の中の病院)

野月委員：スライド資料により説明(スライド：看護部・看護学校の取り組み)

○東京山手メディカルセンター

中村委員：スライド資料により説明(スライド：当院の取り組み)

4. 意見交換

○山田委員（新宿区町会連合会）

地域の方々への情報提供を非常に熱心に取り組まれているところではありますが、一部の地域において情報が届きにくい状況にありますので、何か情報を得られるような手段があればと思います。

・笠井委員

現状では来院された患者さんへチラシによる情報提供をしているが、それ以外の住民の方々への情報提供ができていないと思います。区の方々と協力してお知らせ出来たらと思います。

・矢野委員

ポスター等の掲示だけでなく、個別にチラシを配布する方法が求められますが、具体的な方法は今後検討していきたいと思います。

○原委員（新宿区医師会）

山手メディカルセンターにおいて、地域診療から総合診療科へ変更になったことにより、重症ではない患者さんへの紹介がしやすくなりました。

また、各医療機関の情勢を踏まえて、山手メディカルセンターは地域包括の病床より総合診療・救急といった急性期に力を入れていただけたらと思います。

○松本委員（新宿区健康部健康づくり課）

地域の中の病院というところで、様々な取り組みに対して勉強させていただきました。病気で来院される患者だけでなく、医療と介護に関わる人との連携にたいへん力をいれられていることを実感しました。また、自身の家族が癌で受診した際に山手・新宿間のスムーズな連携や医師・看護師の丁寧な対応により家族への不安はなく、本当に安心して診ていただける病院であることに感謝しております。

・矢野院長

JCHO の 2 つの病院がお役に立てて光栄です。それぞれ特徴がある病院なので使い分けていただければと思います。

○大瀧委員（新宿区若松町高齢者総合相談センター）

2 つの病院が地域とのつながりに力を入れていただいていることにありがたく感じております。また、看取りや終活の相談の際に自分たちだけではわかることでないので、病院側と連携が取れていけたらと思います。

○服部委員（白十字訪問看護ステーション）

新宿区内の訪問看護ステーション同士の交流が盛んであり情報交換をしておりましたが、最近では病院から様々な勉強会や連携の取り組みについて紹介していただいているので、そこへ積極的に参加して、顔の見える関係が出来てきております。また、医療依存度の高い方が特養や老健のショートステイが困難な状況のときにレスパイトを JCHO が引き受けていただけるので、介護が継続できるという家族が多くおり、助かっております。

訪問看護ステーションと病院の総合交流を行っており、山手・新宿メディカルセンターの看護師が訪問看護ステーションへ見学に来た際は、病院へ戻った後、退院支援に役立てていただいております。

5. 閉会

関根委員

委員の皆様におかれましては、お忙しい中、ご出席賜りましてありがとうございます。いつもながらの貴重なご意見をいただきまして、大変参考になります。様々な立場で健康あるいは病気の方々を支えていかなければいけないということであると思えます。また、地域が病院をつくる、そして病院が地域をつくるということで病院は地域の方々のニーズを把握し、しっかり取り組むことで地域の方々の生活も支えていけるのではないかと考えております。

JCHO の 2 つの病院がそろって貢献していきたいと思っておりますので、今後ともご指導のほど、よろしく願いいたします。

また、11 月には今年度第 2 回目の地域協議会を予定しておりますので、宜しく願いいたします。本日はどうもありがとうございました。

以上にて閉会となる。